

市長と語る市政ミーティング実施報告書

開催日時	令和5年11月22日(水)午後3時～4時
会場	柴橋コミュニティセンター会議室
実施町会	平塩1～8、平塩区長
市政ミーティングの内容(意見交換等の内容等)	
<p>① 平塩橋の歩道について、中学生も通るので広げて整備をお願いしたい。</p> <p>→ 今、概略設計をしていますが、下流には村山広域水道あるので上流側に整備することになるが、そうすると民家なども協力いただかなければなりませんので、設計ができたなら相談いたします。寒河江市が主体的に整備する必要があり、同盟会には大江町・朝日町の入ってもらっておりますが、地元の平塩区長さんからも入っていただいております協力いただいております整備促進したいと思っています。</p> <p>② 高齢化している中で、見守り大事で、市立病院の受け入れ態勢はどうなっているか。</p> <p>→ 専門の医者がない時だと、あまり診たがらない状況があります。救急車で色々な病院に電話して受け入れを決めている。できるだけ少なくしていくことと連携が大事で、統合病院は地域医療機関と連携して調整してもらおう窓口を持ってもらうようになる予定で、今までよりはたらい回し的なことは少なくなると思います。</p> <p>③ この前、カミさんが心臓ドキドキになって具合悪くて病院に連れて行ったら、なんともないと返された。違う病院に行っても同じくなんともないとされたが、具合悪いのが治らなかった。どこかにいい医者いませんか。</p> <p>→ 近隣で難しいとなると山形に行くことになるかもしれません。今いるお医者さんで対応しなければならぬので、そこが難しいところです。</p> <p>④ 学校は建て替えるのか。新しくなるのか。</p> <p>→ 校舎が50年ぐらい経過して古くなってから建て替えるしかないですが、学校によっては生徒が減ってきているところがあるので、建て替えるならば一緒にした方がいいのでは、と検討しています。</p>	

⑤ 統合なれば通学するにも遠くなるのでは。

→ 逆に冬場などは今も父兄の方が送り迎えしているというところもあると思いますが、スクールバスを充実していくことで通学時間を短くする、不便さをなくして良い環境で勉強してもらうことが大事だと思っている。生徒が少なくなると部活なども選択肢が増えると思います。

⑥ 小学校が統合となると、子どもの顔が地区で分からなくなると思うので子ども会活動を充実するような体制をとっていただきたい。給食無償化は寒河江は早く取り組んで近隣市町村でも取り組みは始めているが、財政が厳しいという話も聞く。高齢者の交流会は年間5万ぐらいの予算が今年は半分だとか敬老会の負担金も上がるなど、給食無償化で逼迫してくれば高齢者の予算は厳しくなるのか。隣町では、学校給食だけでなく教材費の助成をしてほしいとの声があったと聞いているが、寒河江でもそういう声があるのか。

→ 小学校の統廃合については、まずそのまま行ってみて状況を見ながら考えるということです。給食無償化は、4万の人口規模でやっているところはないと思いますが、これによって他の予算が削られるということがないように、シミュレーション等をしてやっています。なぜできるかという、ふるさと納税でいただいているものを活用させていただいているからであって、他の予算を削るということはないと思います。減っているのはコロナの影響で事業ができない理由なので、コロナが収束したらまた予算が復活すると思います。教材費の話は教育委員会に確認いたします。寒河江は生まれたときと高校入学時に10万円支給していますので手厚いと思っています。これでいい、ということではありませんので、要望があったらお聞かせください。

⑦ 坂が多いので、凍結時に消雪材をもらって巻いているが、雪が消えるような設備はできないか。

→ 寒河江では寒高の坂のところがやっています。高屋皿沼のところは消雪パイプで水を流しています。あまりこういう設備をしているところがなくなってきます。除雪をきめ細かにしていく方が経費的にもいいということで、難しくなっています。

⑧ 商店街の街路灯の電気代が払えなくて困っているとのことですが、市で支援したりしてもらえないのか。

→ メインの通りなので、なんとかできないものかと私も思っています。地元ではさくらんぼの形のものを修理して維持することが難しいので、普通の街路灯にするのが希望だと聞いている。商工会が打合せをしてなんとか残したらいいので

は、という話もしたところですが、地元では今のをなくすということで意思を固めているようです。

⑨ 平塩舞楽保存会で存続のための補助金があるのか。若い後継者を育てるための事業をしたい。

→ いろいろ補助金あるので相談して活用してください。伝統芸能などの保存のための補助金をつくったりしましたので、ぜひ活用ください。

後日回答（担当課より）

① 隣町では、学校給食だけでなく教材費の助成をしてほしいとの声があったと聞いているが、寒河江でもそういう声があるのか。

<回答>

本市においては、教材費の助成をしてほしいとの要望は今のところありませんが、経済的な事情で就学が困難な小中学生のお子さんを持つ保護者に対して学用品などの費用の一部を助成する就学援助を実施しています。【学校教育課】